

2^{as} Jornadas Conjuntas de Educación y Sanidad en TDAH



30 y 31 de Enero de 2014
Teatro Víctor Jara de Vecindario
Santa Lucía. Gran Canaria

Inscripción gratuita del 17 de Enero de 2014 al 27 de Enero de 2014
en:
www.tdahgc.org.es

PROGRAMA

Jueves 30 de Enero del 2014

15:00h - 16:00h: **Firma y registro**

16:00h - 16:30h: **Apertura de las jornadas.** Autoridades del ámbito educativo, sanitario y familiar

16:30h - 17:30h: **Fulgencio Madrid:** Implicaciones Penales, Criminológicas y Penitenciarias del TDAH

17:30h - 18:30h: **Dra. Ana Figueroa:** Adolescentes con TDAH: Cómo afrontar ansiedad, baja autoestima, irritabilidad o uso de sustancias

18:30h - 19:00h: **Café**

19:00h - 20:00h: **Montserrat García:** El TDAH. Prevención de riesgos en el curso de la vida

20:00h - 21:00h: **Isabel Orjales:** Razones y estrategias metodológicas para apostar por el alumnado TDAH en el aula, en la enseñanza obligatoria y no obligatoria, por el profesorado y el Centro Educativo

Viernes 31 de Enero de 2014

15:00h - 16:00h: **Firma y registro**

16:00h - 16:30h: **Alejandra Sanjuán:** Fundadora de la Asociación TDAH-GC. Últimas investigaciones sobre el movimiento asociativo en TDAH

16:30h - 17:00h: **Verónica Roque:** Cómo introducir el Coaching y el entrenamiento en Mindfulness en el TDAH desde la Comunidad Educativa y Familiar

17:00h - 17:45h: **Dra. Esther Benitez:** El papel del pediatra en el TDH: Diagnóstico precoz

17:45h - 18:15h: **Café**

18:15h - 19:30h: **Dr. Pedro Javier Rodríguez:** Evolución del TDAH desde la infancia a la adolescencia

19:15h - 20:45h: **Dr. César Soutullo:** Biología del TDAH y prevención de complicaciones en adolescentes

20:45h - 21:00h: **Clausura de las Jornadas**

SH-E5/L04/M/D/120131 - Diciembre 2013

ORGANIZAN



Ayuntamiento
SANTA LUCÍA



<http://tdah.org.es>
[facebook.es/tdahgrancanaria](https://www.facebook.com/tdahgrancanaria)
asociacion@tdah.org.es
695 179 439

COLABORAN



Proyecto pandah



Gobierno de Canarias



feaadah



fanuesca



CAJUS



estej canal



CARBEN

DOSSIER PARA MEDIOS DE COMUNICACIÓN

16 de enero de 2014

CARTA DE LA DIRECTORA DE LAS JORNADAS

Tenemos el gusto de invitarlos a las 2ª Jornadas Conjuntas de Educación y Sanidad en TDAH, que con tanta ilusión estamos preparando en el [Municipio de Santa Lucía](#) en Gran Canaria.

Abordaremos el TDAH desde un punto de vista poco desarrollado hasta el momento, integrando casi la totalidad de las disciplinas que pueden poner su “granito de arena” en este problema y para ello contaremos con profesionales de gran prestigio, expertos en el tema.

Parece que está ocurriendo lenta pero progresivamente lo que muchos soñamos: el diálogo y el intercambio de conocimientos de todos los niveles e instituciones que participan de una u otra manera en el diagnóstico, tratamiento y seguimiento de paciente con TDAH.

Cada vez se publican más estudios e investigaciones respondiendo a un serio interés en mejorar la calidad de vida de estos niños y niñas y como consecuencia la de sus familiares y profesores.

Nos falta aun saber más, de algunos aspectos de este trastorno pero conocemos con certeza “que no es”, no es voluntario, no es culpa de la educación que recibió de sus padres, no es culpa del profesorado, no es culpa del niño/a, no es culpa de determinadas situaciones familiares (desacuerdo o divorcio de los padres, nacimiento de otro hermano), no es la alimentación (azúcar, aspartamo, carencias vitamínicas, aditivas y colorantes), no es por los videojuegos, no es por el tiempo de ver televisión, no es por los teléfonos móviles, no es una moda, no es “sobrediagnosticado” y por sobre todas las cosas no es “cuestión de fe”, no hay que creer ni dejar de creer, simplemente hay que conocer la información que arroja la evidencia científica actual en este tema.

El TDAH es una discapacidad en muchos casos “invisible”, crónica con gran impacto en habilidades sociales, en la conducta y la motivación que supone una gran carga económica y emocional para la familia, por eso las Asociaciones de pacientes tienen un rol relevante captando las necesidades, informando, formando y orientando a todo el que lo necesite.

Deseamos que estas 2º Jornadas se conviertan en el foro propicio para el intercambio de conocimientos e inquietudes de la Comunidad Educativa, Sanitaria y Familiar, con el único objetivo de disminuir las repercusiones sociales, educativas y legales que esta situación ocasiona a los que la padecen.

Agradecemos al Ayuntamiento de Santa Lucía por su sensibilidad y su imprescindible colaboración, a las Consejerías de Educación y Sanidad del Gobierno de Canaria a los responsables del Proyecto Pandah, a la Asociación de TDAH GC y a todos los que han hecho posible este evento.

Lo fundamental de estas Jornadas son ustedes y sus hijos e hijas, sus alumnos y alumnas o sus pacientes; gracias por vuestro interés, les esperamos.

María Esther Benítez Rabagliati.

Directora de la Jornadas.

**Pediatra en el Centro de Salud el Doctoral. Vecindario (Santa Lucía), Gran Canaria.
Vicepresidenta de la Sociedad Canaria de Pediatría Extrahospitalaria y Vocal de la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria Atención Primaria.**

TÍTULO

2ª JORNADAS PROYECTO PANDAH CONJUNTAS DE EDUCACIÓN Y SANIDAD EN EL TDAH EN GRAN CANARIA-VECINDARIO (STA LUCIA)

ORGANIZA

El Ayuntamiento de Santa Lucía y la Asociación de Familiares de Afectados por el Trastorno por Déficit de Atención con o sin Hiperactividad de Gran Canaria (TDAH-GC).

COLABORADORES

Fiscalía de menores de Gran Canaria. El Proyecto Pandah (Shire). Consejería de Sanidad, Educación, Universidad y Sostenibilidad del Gobierno de Canarias, Este Canal, Cactusidea, Catering Carben, Federación Española de TDAH.

OBJETIVOS

El objetivo de estas jornadas es dar a conocer el Trastorno de Déficit de Atención con o sin Hiperactividad (TDAH) como uno de los trastornos evolutivos más frecuente en la infancia, que requiere de un tratamiento multiprofesional: familiar, individual, médico y educativo. Se tratará igualmente su incidencia y prevalencia, el diagnóstico y la intervención en todas sus vertientes.

Para ello, se tratarán los problemas asociados a los trastornos, como los desórdenes del comportamiento, la inadaptación personal y social, las dificultades de aprendizaje, etc., y la manera de afrontarlos desde los ámbitos familiares, educativos, clínicos y judiciales. Se hará especial hincapié en la importancia de la integración de estos niños y niñas en el sistema educativo y social.

Estas Segundas Jornadas pretende seguir creando una sinergia entre las diferentes disciplinas implicadas en el TDAH: educación, psicología, sociología, pedagogía, neuropediatría, psiquiatría infanto-juvenil y del adulto, pediatría, médicos de familia, jueces, fiscales, equipos técnicos de juzgados y tribunales de menores, fuerzas de seguridad del estado (jefes, mandos y sus miembros) y representantes de las asociaciones de padres de niños/as con TDAH.

A QUIÉN VAN DIRIGIDAS LAS JORNADAS

Estas jornadas van dirigidas a maestros, educadores, orientadores y otros profesionales de la educación y de la sanidad ,alumnos de psicología, magisterio, pedagogía, logopedia y medicina, jueces, fiscales, equipos técnicos de juzgados y tribunales de menores, fuerzas del estado (jefes, mandos y sus miembros, monitores de escuelas deportes y actividades municipales, madres y padres de niñ@s afectad@s de TDAH.

FECHA

Jueves 30 y Viernes 31 de Enero de 2014.

HORARIO

16:00h a 21:00h.

LUGAR

Teatro Víctor Jara de Vecindario (Sta Lucia) Gran Canaria.

INSCRIPCIÓN GRATUITA

Del 17 al 27 de Enero de 2014. Se realiza a través del formulario de inscripción que estará en la página web de la Asociación TDAH GC: www.tdahgc.org.es

La inscripción y la asistencia a los dos días a las Jornadas, dará derecho a un certificado que puede ser computado por créditos universitarios de libre configuración.

SERVICIO DE LUDOTECA

Para todos los niños@s de los asistentes, previa inscripción también en la web de la asociación.

DIRECTORA DE LAS JORNADAS

María Esther Benítez Rabagliati: Vicepresidenta de la Sociedad Canaria de Pediatría Extrahospitalaria y Vocal de la SEPEAP. Pediatra de Atención Primaria. Centro de Salud el Doctoral. Vecindario (Santa Lucia) Gran Canaria.

COORDINADORA DE LAS JORNADAS

Federación A.M.P.A.S.de Santa Lucia. (Fanuesca).
Presidenta. Dña Francisca Vega Rivero.

CONTACTOS

- **ASOCIACIÓN TDAH-GC:** Don Sebastián Sánchez Ojeda – Móvil: 695179439
- **AYUNTAMIENTO DE SANTA LUCIA – CONCEJALÍA DE EDUCACIÓN:**
Tfno: 928 727 200, ext. 177 / 178 - Fax: 928 727 235

PONENTES

Aurora Perez Abascal: Fiscal de la Sección de Menores de la Fiscalía Provincial de las Palmas.

Cesar Soutullo Esperón: Licenciado en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid y doctor, con premio extraordinario, por la Universidad de Navarra. Tras rotar en medicina interna, cirugía general y urgencias en Hospitales en el Reino Unido, se formó como especialista en Psiquiatría General en el Hospital Universitario de la Universidad de Cincinnati (Ohio, Estados Unidos), donde también realizó un Fellowship en Psiquiatría Biológica. Especialista en Psiquiatría Infantil y Adolescente por el Children's Hospital Medical Center, de la Universidad de Cincinnati (Ohio, Estados Unidos).

Su investigación se centra en el trastorno por déficit de atención e hiperactividad (TDAH), trastornos del humor, y psicofarmacología pediátrica. Autor de 50 capítulos de libros y de 10 libros de la especialidad. Ha publicado 51 artículos originales en revistas nacionales e internacionales. Ha presentado 122 comunicaciones en congresos nacionales e internacionales. Ha dirigido 3 tesis doctorales. Es miembro de la Red Europea de TDAH (EUNETHYDIS: European Network of Hyperkinetic Disorder), y de varios consejos asesores nacionales e internacionales sobre TDAH y Psicofarmacología Pediátrica.

Pedro Javier Rodríguez Hernández: Doctor en Medicina y Licenciado en Psicología, Pedro Javier Rodríguez Hernández es Pediatra con Acreditación Nacional en Psiquiatría Infantil (A.E.P.). Máster en Dirección Médica y en PRL (Psicosociología aplicada al trabajo).

Es Vicepresidente del Colegio de Médicos de Tenerife, Académico de las Reales Academias de Medicina de Sevilla y Canarias, Director de la Fundación Médicos de Tenerife y Miembro de la Comisión Promotora de Psiquiatría Infantil y Juvenil (Grupo Asesor del Ministerio de Sanidad. Gobierno de España).

Ha recibido 14 premios de investigación. Ha publicado múltiples artículos y capítulos de libros. Coautor de la Guía de Trastornos del Comportamiento del Gobierno de Canarias. Ha participado en más de una docena de programas docentes universitarios y en más de 70 ponencias, conferencias, etc.

Trabaja en el Hospital de Día Infantil y Juvenil "Diego Matías Guigou y Costa", del Servicio Canario de Salud y es el responsable de la atención psiquiátrica de la Fundación Internacional O'Belén en Tenerife y del Gabinete Pediátrico "Don Carlos" – Plaza del Príncipe.

Ana Figueroa Quintana: Psiquiatra Infantil y del Adolescente TDAH, desarrollando su actividad profesional en el Hospital Perpetuo Socorro en Las Palmas de Gran Canaria.

María Esther Benítez Rabagliati: Vicepresidenta de la Sociedad Canaria de Pediatría Extrahospitalaria y Vocal de la SEPEAP. Pediatra de Atención Primaria. Centro de Salud el Doctoral. Vecindario (Santa Lucía), Gran Canaria.

Isabel Orjales Villar: Doctora en Pedagogía y Máster en Educación Especial, profesora del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación en la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional de Educación a Distancia UNED y en el Instituto para la Investigación y Atención Psicopedagógica (Child Institute), autora de varios libros y guías, artículos, y colaboraciones en diferentes programas relacionados con el TDAH.

Fulgencio Madrid Conesa: Profesor de Derecho Penal en la licenciatura de Criminología y el Grado de Derecho en la actualidad y el Grado conjunto en Derecho y ADE. Facultad de Derecho Murcia.

Es Presidente de la Asociación de Ayuda al Déficit de Atención con más o menos Hiperactividad de la Región de Murcia y Presidente de la Federación Española de Asociaciones de Ayuda al Déficit de Atención e Hiperactividad.

Es Miembro de la European ADHD Awareness Taskforce Miembro del Steering Committee de ADHD Alliance for Change.

Verónica Roque Pérez: Psicóloga formada en entrenamiento en Coaching y Mindfulness con la comunidad TDAH en el curso de la vida.

Alejandra Sanjuán Hernán Pérez: Profesora de Ingeniería de la Universidad de las Palmas de Gran Canaria y Fundadora de la Asociación TDAH – GC.

PROGRAMA

Jueves 30 de Enero del 2014

15:00h – 16:00h: Firma y registro

16:00h – 16:30h: Apertura de las jornadas con la presencia de las autoridades pertinentes del ámbito educativo, sanitario y familiar.

16:30h – 17:30h: D. Fulgencio Madrid Conesa: Implicaciones Penales, criminológicas y penitenciarias del TDAH.

17:30h - 18:30h: Dra. Ana Figueroa Quintana: Adolescentes con TDAH: Cómo afrontar cuando los síntomas provocan ansiedad, baja autoestima, irritabilidad o uso de sustancias.

18:30h – 19:00h: Café

19:00h – 20:00h: Dña Aurora Perez Abascal: El TDAH. Prevención de riesgo en el curso de la vida.

20:00h - 21:00h: Isabel Orjales Villar: Razones y estrategias metodológicas para apostar por el alumnado TDAH en el aula, en la enseñanza obligatoria y enseñanza no obligatoria, por el profesorado y el Centro Educativo.

Viernes 31 de Enero de 2014

15:00h – 16:00h: Firma y registro.

16:00h – 16:30h: Doña Alejandra Sanjuán Hernán Pérez: Últimas investigaciones sobre el movimiento asociativo en TDAH.

16:30h – 17:00h: Lda. Verónica Roque Pérez: Cómo introducir el Coaching y el entrenamiento en Mindfulness en el TDAH. Desde la Comunidad Educativa y Familiar.

17:00h – 18:00h: Dra. Esther Benítez Rabagliati: El papel del Pediatra en el TDAH: Diagnóstico precoz.

18:00h – 18:30h: Café.

18:30h – 19:30h: Dr. Pedro Javier Rodríguez Hernández: Evolución del TDAH en la adolescencia.

19:30h – 21:00h: Cesar Soutullo Esperón: La Biología del TDAH. Prevención de complicaciones en el adolescente.

21:00h - Clausura de las Jornadas.
